



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno:**

**Nancy Paulina Arguello Espinosa**

**Nombre del profesor:**

**Dr. Sergio Jiménez Ruíz**

**Nombre del trabajo:**

**Diagnóstico de la salud poblacional con enfoque de ecosalud**

**Materia:**

PASIÓN POR EDUCAR

**Interculturalidad y salud I**

**Grado:**

**1er sem, Grupo "A", Medicina Humana**

Comitán de Domínguez Chiapas a 23 de Septiembre del 2020

## Diagnóstico de Salud poblacional con enfoque de ecosalud.

La Organización Mundial de la Salud define a la Salud como: "El estado completo de bienestar físico y social de una persona" y no sólo como la ausencia de la enfermedad. En el aspecto de Salud-enfermedad entra la Salud pública, como una práctica social interinstitucional e interdisciplinaria que involucra tanto al estado como a la sociedad civil, procura proteger y mejorar la salud en las personas, con relación al diagnóstico de Salud poblacional, la Salud pública juega un papel muy importante como herramienta fundamental. Existen dos perspectivas para ejecutar el diagnóstico de salud poblacional, una vincula los servicios de salud y la otra integra la participación poblacional. Se plantearon diversos tipos de diagnóstico de Salud poblacional, en los cuales sólo en algunos se planteaba la relación de Salud y el espacio ambiente, los cuales se consideraron los tres principios planteados por Lebel, con un enfoque ecosalud en el estudio: transdisciplina, género y equidad y participación comunitaria. El objetivo del estudio planteado en el artículo fue analizar las características del diagnóstico de Salud con un enfoque ecosalud en comunidades rural y urbana en México.

El desarrollo de este estudio en diagnós-

Estudios de Salud se realizaron en localidades de México: La Nopalera de diciembre 2007 a octubre 2008 y en Atlihuyan de diciembre 2010 a octubre de 2011. El estudio que se realizó, se maneja con fines pedagógicos el cual fue conformado por profesoras, estudiantes de ambos sexos, estrictamente los integrantes del equipo que realizó el estudio contaban con perfil en áreas de: medicina, enfermería, epidemiología, ingeniería ambiental, antropología, nutrición humana, psicología, bioquímica y educación. El estudio se puede denominar como una serie de análisis para detectar las causas de los problemas locales en una comunidad determinada, en este caso en la Nopalera y Atlihuyan en México. Un problema es la diferencia entre lo que es y lo que debería ser. De manera personal creo que la función esencial número uno de salud pública, tiene un importante papel en este estudio, monitoreando y analizando la situación de salud poblacional que se presenta, al igual que la función esencial número cuatro, donde se facilita la participación de la comunidad, desarrollando programas de prevención, tratamiento y rehabilitación de la salud en el área.

Existen componentes que necesariamente deben de ser evaluados, como lo son; factores condicionantes; la vivienda, el agua que se consume, los servicios básicos, el estado socioeconómico, daños a la Salud; donde podrían entrar los determinantes de la salud, que son los factores personales, sociales, ambientales y políticos que determinan el estado de salud de individuos, y los servicios de salud. El diagnóstico del estudio consto de cinco fases; la recolección de información en fuentes secundarias = datos sociodemográficos, económicos, históricos, ambientales y daños a la salud en el municipio. Acercamiento = Entrevista a autoridades municipales y sanitarias. Diagnóstico (recolección de información) = Se utilizó metodología mixta (cuantitativa y cualitativa). Fase de priorización = identificación de problemas, análisis de problemas y priorización. Devolución de resultados = asambleas con la población, análisis descriptivo, notas de registro etnográfico. El protocolo del diagnóstico de Salud fue aprobado por los colegios de educación y ciencias sociales del INSP. A todos los habitantes de la comunidad se les pidió consentimiento para efectuar cada actividad. La comunidad rural participo de manera efectiva, mientras que en la comunidad urbana se tuvo mayor dificultad. El enfoque ecosalud se reportaron buenos resultados impulsando la participación poblacional.

## Referencias

Arenas Monreal, L., Cortez Lugo, M., Parada Toro, I., Pacheco Magaña, L. E., & Magaña Valladares, L. (2015). Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud. *Rev Saúde Pública*, 1-8.